

Ensemble folklorique national "Sotho Kids"



Le Lesotho est une enclave dans l'Afrique du Sud qui possède sa propre capitale, Maseru. Parfois désigné comme « le royaume des montagnes » ou bien « le royaume dans le ciel », ce pays est constitué principalement de massifs montagneux. Ses vallées et ses rivières forment de sublimes paysages.

C'est dans ses montagnes que le Lesotho puise son eau translucide et ses prairies verdoyantes pour les troupeaux. On trouve des minéraux et notamment des diamants sur ces terres. De nos jours encore, dans ce petit pays d'Afrique australe, les traditions et les croyances ancestrales sont très respectées par les Basothos. On peut assister à des cérémonies liées à la naissance d'un enfant, au mariage d'un couple ou à l'enterrement d'un vieillard. Pour les Basotho le bétail est d'une importance sans comparaison avec quoi que ce soit. Ils attachent aussi un grand culte aux ancêtres, les « *balimo* », qui les protègent des « *boloi* » et des « *thkolosi* » qui sont des êtres maléfiques.



LESOTHO

Les costumes sont étonnants. Chaque Basotho possède son vêtement traditionnel, la couverture, reçue aux moments importants de la vie, comme par exemple lors de la circoncision qui fait passer les garçons de l'enfance à l'âge adulte ou au moment du mariage. De nos jours la couverture est considérée comme le costume traditionnel au Lesotho et elle ne se contente pas de protéger du froid ou de la chaleur. Selon le modèle et les motifs, la façon dont elle est portée, la couverture indique également le statut social de celui qui la revêt. C'est le vêtement essentiel pour tout habitant du pays et c'est pour cette raison qu'on voit partout des habitants enroulés dans leur couverture traditionnelle. C'est à la suite d'une rencontre entre le roi MOSHOESHOE I^{ER} « père de la nation » et les Anglais en 1860 que l'utilisation de ces couvertures sera consacrée.

Le pays possède de solides traditions, croyances et coutumes. Le festival annuel des Arts Morija représente à merveille la richesse de la culture locale et ces célébrations font la fierté du Lesotho. L'Ensemble folklorique national « *Sotho kids* » y participe. Il est le conservatoire des traditions populaires d'un pays qui compte sur sa richesse et diversité culturelle pour exister aux yeux du monde. Les Basotho ont leurs mythes et légendes. Un mythe célèbre est celui du héros appelé, selon les versions, « *Moshanyana* » ou « *Ditaolane* ». Un jour, un monstre terrifiant fit irruption dans un village des Basothos et dévora tous ses habitants. Seule une femme enceinte, qui s'était cachée dans un enclos à bestiaux, fut épargnée. Toutes ces légendes sont chantées et dansées au son des instruments traditionnels à vent et des percussions.

Vous allez découvrir et aimer le « royaume caché » de l'Afrique et votre voyage sera fait d'émerveillement, de danses, de musiques et de chants traditionnels servis par de très beaux costumes.

